

EFISIENSI PERBANKAN SYARIAH INDONESIA SEBELUM DAN SELAMA

PANDEMI COVID 19

SKRIPSI

Oleh :

DERI SETIAWAN

NIM : 20191700229011



PRODI STUDI EKONOMI SYARIAH

FAKULTAS SYARIAH

INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM

MOJOKERTO

2023

**EFISIENSI PERBANKAN SYARIAH INDONESIA SEBELUM DAN
SELAMA PANDEMI COVID 19**

Skripsi Diajukan Kepada:

Fakultas Syariah Institut Pesantren KH. Abdul Chalim

Untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan Program

Sarjana Ekonomi Syariah



**PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH
FAKULTAS SYARIAH
INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM
MOJOKERTO**

2023

ABSTRAK

Deri Setiawan, 2023, Efisiensi Perbankan Syariah Indonesia Sebelum dan Selama Pandemi Covid 19. Skripsi Prodi Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah, Institut Pesantren KH. Abdul

Chalim, Pembimbing RahmaSandhi Prahara, M.Pd

Pandemi Covid 19 merupakan wabah penyakit yang pertama kali ditemukan di kota Wuhan China dan kemudian menyebar keseluruh Dunia. Dampak adanya pandemi Covid 19 menyebabkan banyaknya korban jiwa dan meningkatnya kerugian material. Dengan demikian banyak sektor kehidupan yang terkena dampak adanya pandemi Covid 19 ini, diantaranya adalah sektor sosial, sektor kesehatan dan sektor ekonomi. Adanya pandemi Covid 19 menyebabkan kerugian yang signifikan bagi ekonomi Global, memberikan tekanan yang kuat pada pasar dan lembaga keuangan diseluruh Dunia. Dengan demikian hal tersebut akan menyebabkan adanya perbedaan kondisi sebelum dan selama adanya pandemi Covid 19.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui nilai efisiensi Bank sebelum dan selama pandemi Covid 19 serta untuk menganalisis perbandingan nilai efisiensi antarkeduanya. Jenis penelitian ini adalah metode kuantitatif dengan menggunakan *Data Envelopment Analysis (DEA) Model Variabel to Scale (VRS)* dan Uji Mannwhitney. Pengambilan sampel pada penelitian ini dilakukan menggunakan teknik purposive sampling. Sampel yang digunakan dalam penelitian ini adalah seluruh Bank Umum Syariah (BUS) Indonesia yang telah menyajikan laporan keuangan tahunannya secara lengkap pada periode 2017-2022 dan telah diterbitkan oleh BI, OJK atau Website Bank yang bersangkutan.

Hasil pada penelitian ini menunjukkan bahwa tidak adanya perbedaan yang signifikan antara kondisi Bank Umum Syariah sebelum dan selama Pandemi Covid 19. Hasil tersebut sesuai dengan hasil Uji Mannwhitney yang menunjukkan nilai $Asymp.Sig(2-tailed)$ 776.

Kata Kunci: Perbankan Syariah, Efisiensi, Data Envelopment Anlysis (DEA)

ABSTRACT

Deri Setiawan, 2023, Efficiency of Indonesian Sharia Banking Before and During the Covid 19 Pandemic. Sharia Economics Study Program Thesis. Sharia Faculty. Islamic Boarding School

Institute KH. Abadul Chali, Supervisor Rahma Sandhi M.Pd

The Covid 19 pandemic is an outbreak of disease that was first discovered in the Chinese city of Wuhan and then spread throughout the world. The impact of the Covid 19 pandemic caused many fatalities and increased material losses. Thus, many sectors of life have been affected by the Covid 19 pandemic, including the social sector, the health sector and the economic sector. The existence of the Covid 19 pandemic caused significant losses to the Global economy, placing strong pressure on markets and financial institutions around the World. Thus this will cause differences in conditions before and during the Covid 19 pandemic.

This study aims to determine the value of bank efficiency before and during the Covid 19 pandemic and to analyze the comparison of efficiency values between the two. This type of research is a quantitative method using Data Envelopment Analysis (DEA) Model Variable to Scale (VRS) and Mannwhitney Test. Sampling in this study was carried out using a purposive sampling technique. The samples used in this study are all Indonesian Islamic Commercial Banks (BUS) which have presented their complete annual financial reports for the 2017-2022 period and have been published by BI, OJK or the Bank's website concerned.

The results of this study show that there is no significant difference between the conditions of Islamic Commercial Banks before and during the Covid 19 Pandemic. These results are in accordance with the results of the Mannwhitney Test which shows the value of Asymp.Sig(2-tailed) 776.

Keywords: *Islamic Banking, Efficiency, Data Envelopment Analysis (DEA)*

خالصت

ديري سيتياوان، 2023، كفاءة الخدمات المصرفية الإسلامية الإندونيسية قبل وأثناء جائحة كوفيد 19. أطروحة برنامج دراسة الاقتصاد الشرعي. كلية الشريعة. معهد المدرسة الداخلية الإسلامية، خ. أبادول تشالي، المشرفة رحمة ساندي ماجستير في الإدارة العامة

جائحة كوفيد 19 هي تفشي مرض تم اكتشافه لأول مرة في مدينة ووهان الصينية ثم انتشر في جميع أنحاء العالم. تسبب تأثير جائحة كوفيد 19 في العديد من الوفيات وزيادة الخسائر المادية. وبالتالي، تأثرت العديد من قطاعات الحياة بجائحة كوفيد 19، بما في ذلك القطاع الاجتماعي والقطاع الصحي والقطاع الاقتصادي. تسبب وجود جائحة كوفيد 19 في خسائر كبيرة للاقتصاد العالمي، مما وضع ضغوطًا قوية على الأسواق والمؤسسات المالية في جميع أنحاء العالم. وبالتالي سيؤدي هذا إلى اختلافات في الظروف قبل وأثناء جائحة كوفيد 19.

تهدف هذه الدراسة إلى تحديد قيم كفاءة البنوك قبل وأثناء جائحة كوفيد 19 وتحليل مقارنة قيم الكفاءة بين الاثنين. هذا النوع من البحث هو طريقة كمية باستخدام تحليل مغلف البيانات واختبار مانويتني. تم أخذ العينات في هذه الدراسة (VRS) ونموذج المتغير إلى الحجم (DEA) باستخدام أسلوب أخذ العينات الهادف، العينات المستخدمة في هذه الدراسة هي جميع البنوك التي قدمت تقاريرها المالية السعوية الكاملة للفترة 2017-2018 (BUS) التجارية الإسلامية الإندونيسية أو موقع البنك المعني OJK أو BI 2022 ونشرتها.

تظهر نتائج هذه الدراسة أنه لا يوجد فرق كبير بين ظروف البنوك التجارية الإسلامية قبل وأثناء Asymp.Sig(2-tailed) 776. وتتفق هذه النتائج مع نتائج اختبار مانويتني الذي يظهر قيمة

الكلمات المفتاحية: الخدمات المصرفية الإسلامية، الكفاءة، تحليل مغلف البيانات